

**Invitation in english see below!**

Liebe Brombeerfreunde

wir laden ein zum

## **Rubuskonzil in Thüringen**

vom 19. bis zum 22. Juli 2023

Standort: Schmalkalden

Für Unterkunft bitten wir in Eigenregie zu sorgen. Wir schlagen als Quartier vor:

Waldhotel Ehrental, Ehrental 2, 98574 Schmalkalden, Tel. +49 3683 6890,

E-Mail: [info@waldhotel-ehrental.de](mailto:info@waldhotel-ehrental.de),

<https://www.waldhotel-ehrental.de/>

Dies Hotel wird bis Ende Februar 10 Doppelzimmer zur Einzelnutzung für unsere Gruppe vorhalten. Stichwort bei der Reservierung: „Schön/Jansen“.

In Schmalkalden und näherer Umgebung, zum Beispiel in Floh-Seligenthal, Steinbach-Hallenberg, stehen weitere Unterkünfte zur Verfügung. Da die Gegend bei Rennsteigwanderern beliebt ist, empfiehlt es sich, ein Quartier möglichst bald zu reservieren.

Für den 19., 20. und 21. Juli sind Ganztagesexkursionen geplant, für den 22. Juli 2023 kann die Zeitdauer nach den Vorstellungen der Teilnehmer ggfs. verkürzt werden.

Südwestthüringen ist eine vielseitige, reizvolle Landschaft. Der Schwerpunkt der Exkursionen wird im Thüringer Wald (maximal 982 m über NN) und den angrenzenden Buntsandstein- und Muschelkalk-Hügelländern liegen. Eine Besonderheit stellen die im Tertiär entstandenen Vulkanreste Großer und Kleiner Gleichberg (679 m bzw. 649 m ü. NN) dar, die als beeindruckende Landschaftselemente auffallen.

Häufige Rubusarten im Gebiet sind: *Rubus apricus*, *fabrimontanus*, *grabowskii*, *gracilis*, *nessensis*, *orthostachys*, *pedemontanus*, *perlongus*, *plicatus*, *radula*, *rudis*, *senticosus*.

Als nicht ganz so bekannte Arten hoffen wir neben anderen vorstellen zu können: *Rubus condensatus*, *distractus*, *durospinosus*, *franconicus*, *gothicus*, *guentheri*, *henrici-egonis*, *hercynicus*, *hevellicus*, *infestus*, *josefianus*, *leuciscanus*, *lividus*, *loehrii*, *meierottii*, *nemoralis*, *occultiglans*, *orthostachyoides*, *pseudothyrsanthus*, *scaber*, *schnedleri*, *silvae-thuringiae*, *thuringensis*.

Ein Programm für die Exkursionstage mit Literaturhinweisen folgt demnächst.

Anmeldungen und Rückfragen bitten wir zu richten an:

Dr. Michael Schön

Ulmenweg 4

92637 Weiden

Tel. 0961 – 380528

[schoen-bio@gmx.de](mailto:schoen-bio@gmx.de)

Werner Jansen

Edendorfer Str. 45

25524 Itzehoe

Tel. 04821 – 72552

[rubusjansen@gmx.de](mailto:rubusjansen@gmx.de)

Dear Batologist,

we invite you to the

## **Rubuskonzil in Thuringia**

from 19. to 22. July 2023

Location: Schmalkalden

Please arrange your own accommodation. We suggest the following accommodation:

Waldhotel Ehrental, Ehrental 2, 98574 Schmalkalden, Tel. +49 3683 6890,

E-Mail: [info@waldhotel-ehrental.de](mailto:info@waldhotel-ehrental.de),

<https://www.waldhotel-ehrental.de/>

This hotel will hold 10 double rooms (for single use) for our group until the end of February.  
Keyword for reservation: "Schön/Jansen".

Other accommodation is available in Schmalkalden and the surrounding area, for example in Floh-Seligenthal, Steinbach-Hallenberg. As the area is popular with Rennsteig hikers, it is advisable to book accommodation as soon as possible.

Full-day excursions are planned for 19, 20 and 21 July; for 22 July, the duration may be shortened according to the participants' ideas.

Southwest Thuringia is a diverse, charming landscape. The excursions will focus on the Thuringian Forest (maximum 982 m above sea level) and the adjacent red sandstone and shell limestone hills. A special feature are the volcanic remains of the Großer and Kleiner Gleichberg (679 m and 649 m above sea level, respectively), which were formed in the Tertiary period and stand out as impressive landscape features.

Common Rubus-Species in the area are: *Rubus apricus*, *fabrimontanus*, *grabowskii*, *gracilis*, *nessensis*, *orthostachys*, *pedemontanus*, *perlongus*, *plicatus*, *radula*, *rudis*, *senticosus*.

As not so well known species we hope to be able to present among others: *Rubus condensatus*, *distractus*, *durospinosus*, *franconicus*, *gothicus*, *guentheri*, *henrici-egonis*, *hercynicus*, *hevellicus*, *infestus*, *josefianus*, *leuciscanus*, *lividus*, *loehrii*, *meierottii*, *nemoralis*, *occultiglans*, *orthostachyoides*, *pseudothyrsanthus*, *scaber*, *schnedleri*, *silvae-thuringiae*, *thuringensis*.

A programme for the excursion days with literature references will follow soon.

Please send registrations and queries to:

Dr. Michael Schön

Ulmenweg 4

92637 Weiden

Tel. 0961 – 380528

[schoen-bio@gmx.de](mailto:schoen-bio@gmx.de)

Werner Jansen

Edendorfer Str. 45

25524 Itzehoe

Tel. 04821 – 72552

[rubusjansen@gmx.de](mailto:rubusjansen@gmx.de)